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张银：自信是成功创业的关键
———市人社局帮扶艾益养生馆负责人成功创业

张银,艾益养生馆负责人。会计毕业的
她，一不小心踏入了另一个行业，从什么都
不懂到喜欢再到她现在最热爱的职业
----中医养生。这对于一个不是中医专
科班出身的她，又多了一层阻碍，中途无数
次想放弃的她，终究因为大家的鼓励，以及
支持学到了现在，中医是非常枯燥乏味的，
需要不断去学习，钻研才能领悟。这说到
头，还是感谢她的父亲，父亲腰椎和肩周不
适，她采用了针灸刺激穴位和艾灸温补阳
气的理疗方法，父亲一天天在逐渐改善以
及好转，现在两年时间下来更是没有复发，
这使她产生了非常大的信心，以及坚持的
信念。

由于生活水平的提高，工作节奏加快，
人们的饮食，生活作息不规律，导致了大多
数人的亚健康问题，而西医是解决不了本
质问题她。张银非常提倡到一个地方区域
去积极号召人们平时正确的中医养生的理
念，不要到有了有危急信号时，才意识到健

康的重要性，但现在依旧很多人相信西医
来的效果快，而盲目的使用抗生素，从心底
里并没有真正认可中医，一部分是因为中
医的一些理论在科技水平落后的时代并不
能有严谨的科学依据，因此理论的可行性
也被大家质疑，她认为中医要一方面与时
代结合，与现代科学结合，做到有理可依。
这才符合时代要求，也能更好的传承。

正是因为她的热爱，致使她一路走到
了现在，以及老师们对她的关怀及帮助，让
她少走了不少弯路，就这样，她毅然选择了
回到家乡开始创业，想让更多人了解，认知
它的神奇。其实一开始她对创业的概念也
非常模糊，因为也没有多少经验，就这样，
在一步步的摸索中改善，进步。尽管创业过
程比较艰苦，远比她想象中要不容易，但是
她又是幸运的，在现在的社会创业热潮中，
既是机遇又是挑战，在市人社局有关部门
的关心，给予她们刚创业的新人一个非常

好的机会，还免费开办了教她们如何创业
创新的创业培训班，再给她们的创业道路

上给予了创业贷款资金及创业宣传的帮
助。曾经有人问她，为什么创业？可能不同
的人回答也不同，说句实在话，并没有把赚
钱和利益放在首位，她想把这种不打针，不
吃药的绿色疗法分享给更多人，在顾客实
践中去学习，研究更多的案例，可能对于她
来说，这才是精神上最大的财富。经验总是
在实践中积累的，不亲自去做，永远不知道
究竟是怎么一回事，在现在这种时代不想
学习，不跟上时代的趋势，终究会被淘汰。

创业的过程的确是具有挑战性的，不
断地开发自己所接触过的领域，在探索的过
程中可能会遇到挫折和失败，但这并不算什
么，遇到困难是否能重新站起，重拾自己的
自信，这才是最大的关键，直到现在小店已
经经营近一年左右时间，通过大家的努力，
也有了非常大的起色，以及固定的客源。

张银说，她觉得创业最大的好处在于
自己能力的提高，增长经验，和学以致用，
最大的好处是通过成功创业，可以实现自
己的目标，证明自己的价值所在，创业的关
键是方向，方式和方法，有时候也要看准时
机，和看准市场的潜力。

通讯员 张治 张元柱
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没有电梯的老旧小区，对于住在高层的业主，尤其是老
年业主来说，上下楼梯是他们共同的难题和心病。日前，从
市城建部门传来消息，我市参照扬州市区既有住宅加装电
梯试点工作相关指导意见，在城区范围内积极推进该项工
作的试点实施。清华园小区作为全市首家试点小区，预计明
年上半年，该小区的部分居民有望住上“电梯房”。

老旧小区加装电梯，政府有哪些政策补贴？我市该项试
点工作进展如何？老旧小区加装电梯，业主们又有哪些反
响？对此，本报记者进行了走访。

政策 五层及以上可申请安装 最高补贴20万元

自我市老旧小区加装电梯试点工作开展以来，市城建
局城建科工作人员异常忙碌。“每天我们都能接到市民的咨
询电话。”城建科副科长周李君介绍说。开展老旧小区加装
电梯试点工作是为了进一步完善老旧小区住宅的使用功
能，改善老旧小区居民的居住条件，方便他们生活。为此，我
市已于今年9月份专门成立老旧小区加装电梯工作领导小
组，领导小组由市财政局、城建局、发改委、规划局、房管局、
国土局、建管局、市监局、人防办、消防大队、开发区建管局、
城南新区建设服务局、高邮镇、供电公司、高邮有线公司、移
动公司、电信公司、联通公司、新奥燃气公司、港邮供水公司
等部门单位组成，并出台了相关政策意见，对老旧小区加装
电梯试点工作的基本原则、实施主体、资金筹集、实施程序、
相关部门职责等都作了详细说明。

根据规定，老旧小区加装电梯工作遵循“业主自愿、政
府主导、多方支持”的原则。市区范围内，五层及以上的多
层、多产权普通住宅小区业主均可申请加装电梯，政府将按
照五层 16万元、六层 18万元、七层及以上 20万元的标准
进行补贴。同时，申请加装电梯的住宅需要具备已建成投入
使用，具有合法权属证明、未列入房屋征收改造计划，且未
设置电梯、经房屋机构安全鉴定合格等条件。

另外，加装电梯涉及的供电、供水、排水、通讯、广电、燃
气、路灯等管线和设施设备迁移所需费用，均由业主承担。

需要强调的是，增设电梯部分占地，将不再另行测绘，不计
入业主的产权面积，不再办理不动产登记。

据相关人士介绍，参照扬州实践，多层楼宇加装一部
电梯费用一般在 40万元左右。除了包含电梯本身价格和
施工费用外，还包括房屋质量鉴定、电梯设计、管线迁移等
费用。资金分摊由相关业主协商确定，缴存住房公积金的业
主可以按照规定申请使用本人及配偶的住房公积金和住房
补贴。

进展 清华园成首家试点小区 有望明年上半年用上电梯

采访中，记者了解到，清华园小区成为我市首家加装电
梯试点小区。目前，该小区27幢住宅的居民协议签订已接
近尾声，该幢住宅的房屋质量鉴定、电梯施工方案设计等工
作正在紧锣密鼓进行当中，春节前后有望进入实质施工阶
段，预计明年上半年电梯将建成投入使用。

清华园小区成为我市首家加装电梯试点小区，得益于
政府政策的保障，也离不开小区业主的齐心申请。市民黄
先生是该小区 27幢 5楼的业主。黄先生告诉记者，自己的
房屋 2007年购买，随着父母年岁的增长，5楼对于他们来
说变成了一个回家的障碍，有时候为了减少爬高楼，父母
甚至选择在家里呆着不出门。黄先生说，得知政府出台政
策专门推进老旧小区加装电梯工作，而且还给予适当的经
济补贴，家里人都欣喜不已，相互宣传，做通低层业主的工
作。好在左右四邻都非常配合，纷纷签字同意，顺利拿到了
加装电梯的“敲门砖”。

采访中，记者了解到，老旧小区加装电梯说来简单，操
作起来并不容易，最难的便是这块“敲门砖”。根据规定，老
旧小区加装电梯应当经本幢住宅三分之二以上的业主同
意，并经加装电梯所在单元的全体业主一致同意，且签订加
装电梯书面协议方可进行。拟占用业主专有部分的，还应当
征得该专有部分的业主同意。

“老旧小区加装电梯，第一步先由业主们主动向社区
居委会提交申请。”周李君表示，想要加装电梯的老旧小区
拿到业主们一致同意的协议书，经过申请后，城建部门将
负责各部门之间的协调工作。在实施过程中，政府部门做
好其中的服务工作，电梯使用品牌、加装电梯方案、电梯维
护管理、各楼层分担费用等相关事宜均由业主们自行协商
解决。

现状 高层业主盼住“电梯房”意见不统一成最大“拦路虎”

记者了解到，很多老旧小区的高层业主都有加装电梯
的愿望。但是因为邻里意见很难统一，且业主自身需要承担
费用，因此真正能实施起来的很少。

位于大淖河附近的滨河花园是老旧小区之一，年过
6旬的贾大爷在这里已经生活十多年了。贾大爷告诉记者，
他居住在 5楼，每天要出门买菜、逛逛公园，上上下下得四
五趟。“年纪大了，腿脚也不行了，上下楼就是道坎儿，可是
不下楼，天天在家里心里又憋得慌。”谈起是否愿意加装电
梯，贾大爷说：“当然愿意了，我之前还考虑过搬到有电梯或
低楼层的房子住，但是岁数大了，不想折腾，要是能装电梯，
那就太好了。”

位于文游中路的佳和花园小区是多层住宅小区，居民
楼均为6层，没有电梯。业主杨先生家住顶层6楼，对于安
装电梯他十分支持。杨先生说，现在房价不低，尽管加装电
梯需要业主负担一些费用，但总比重新买房要划算得多。

与一些高层业主盼住“电梯房”不同，也有一些业主并
不赞同。住在琵琶路附近的孙奶奶主要担忧费用。“装电梯
需要一笔不小的费用，尽管政府有补贴，但业主还要承担大
部分，而且电梯今后的维护管理，需要花钱的地方很多。”

一些住在底层的业主直接表示反对。不少一层业主表
示，虽然加装电梯政府有补贴，楼层越高掏的钱越多，一楼
不需要缴纳费用，但加装电梯或多或少会影响一楼的采光、
视野，还可能带来噪音。而且，有电梯和没电梯的房屋价格
就不一样了，这些升值的空间与一楼几乎没有关系。

高楼业主盼住“电梯房”，而意
见不统一或成最大的“拦路虎”。
对此，相关人士表示，为老旧楼
房加装电梯，让步入高龄的老人
出入便利，这是政府牵头的民生
工程。业主之间齐心协力，形成
统一意见，是电梯能否加装成功
的关键。希望邻里之间互相理
解、互相支持，让更多的老旧小
区居民如愿住上“电梯房”。

图为周边地区加装电梯的老旧小区

图为周边地区加装电梯的老旧小区


